
 

＜週報№ 3,021＞ 3,134回例会 

2023年 9月 29日（金） 

■会長／山田 文雄  ■幹事／小平 直史 

◆司会＝北川 和彦ＳＡＡ、合田 敦子副ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝秦野ロータリークラブ会長・山口宏様 

同クラブ会長エレクト・郭根男様、同クラブ幹事・井上善博

様、同クラブ姉妹クラブ委員長・秋山純夫様、同クラブ姉妹

クラブ副委員長・福森登様 

◆出席報告 

◆ラッキーナンバー＝No.2 倉谷英行君 

◆ニコニコボックス＝●秦野ロータリークラブ 福森登様・ 

秋山純夫様・山口宏様・井上善博様・郭根男様＝本日は、よ

ろしくお願いします。●山田文雄君・小平直史君＝秦野ロー

タリークラブの皆様、ようこそ諏訪クラブへ。歓迎します。

●北川和彦君・合田敦子君＝秦野ロータリークラブ様、よう

こそ。●折井俊美君＝秦野ロータリークラブの皆様、ようこ

そおいでくださいました。今後とも、仲良くお願いします。

●岩波寿亮君＝花岡さん、丸山さん、お世話になりました。

●飯田兼光君＝結婚記念日にお花を頂いて。●小島拓也君＝

長い間お休みをいただきました。すみません。●花岡秀則君

＝結婚記念日にお花を頂き、ありがとうございました。また、

3 年余りお世話になり、ありがとうございました。皆様のご

健勝を祈念いたします。●丸山博己君＝2 年間、大変お世話

になりました。●倉谷英行君＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆会長告知・山田文雄君＝ 私たちは毎月、第一例会に君が

代を斉唱しています。今日は京都 RC のエピソードにより、

いつから定期的に君が代を歌い始めたのか、その時代背景は

何かに付いてお話したいと思います。以下「ロータリーソン

グ、歌うクラブは良いクラブ」より引用します。 

例会で「君が代」を歌い始めたのは、いつからか。 

1933 年 9 月 18 日、京都市内において、日本国家社会党の京

都支部が結成された。この党は無産主義から右傾化し、一君

万民主義を標榜するファッショ団体である。同党はロータリ

ークラブを、アメリカのキリスト教宣伝の機関であり、愛国

心を消耗させ、資産階級の退廃的な遊蕩気分の持ち主の集合

と看做す。よって、国家社会党の全国方針としてロータリー

を排撃し、この非常時に存立を許すべきではないとする。彼

らは次のような決議をした。 

ロータリーは、アメリカが全世界に自国の勢力の扶植を目的

とし、「社会奉仕」の美名のもと、巧みに各国の支配階級を

篭絡するために集めた「インチキ」社交クラブである。…。

かかるクラブは随所に存在し、‥‥ダンスホールで狂踊乱舞

エロ気分陶酔して国家を忘れて顧みない。 

 ここにロータリークラブは非国家的存在として、昭和維新

の内敵であると断言し、クラブ員の猛省を促す。 

10 月 4 日、日本国家社会党の 8 人が京都 RC の例会に決議文

をもってやってきた。石川芳次郎会長が面談に応じ、ロータ

リーに付いて縷々説明した。 

村田省蔵ガバナーは、石川会長から報告を受け、ガバナー月

信で全国のロータリアンに京都の状況を知らせ、次の様に各

人に注意を促した。（10月 15日） 

決議文は的外れで、ロータリーを全く知らない者の言である

が、…このような事があったことを記憶に留めてほしい。同

時に、個々のロータリアンはロータリー精神を誤ることなく

発揚し、誤解を起こさないように望む。今後も、ロータリー

の拡大と普及により一般社会に知られるに伴い、現下の尖鋭

する国家主義との間で、誤った前提のもとに種々の面倒が起

こる事は予期しなければならない。 

屈するのは敗北である。正義に立って進む我々に一点の疑惑

を挟む余地を残してはならない。…。批判があるのは、たま

たま、一、二の会員の誤った行動か、あるいは無知・色眼鏡

に依るものである。我々は益々言動を慎み、彼らの思う壺に

嵌らないよう、正しく進みたいと希望する。 

京都 RCの週報は、次のように記す。［11月 1日付］国家社会

党から「ロータリーは国家思想に反するフリーメイソンの外

郭団体だ」と誹謗する書面が届いた。石川会長は（例会で）

「多分、皆様のお手許へも届いたと思われる。この件に関し

て、お気にかけられぬよう」と述べる。 

［11 月 29 日付］石川会長は、国家社会党京都支部長の逸見

と数次の会見と説明を行い、「毎月 1 回、一定の例会で国家

（君が代）を合唱して国家観念の強調をする事で充分な了解

を得た。国家社会党の誤解の問題は解決した」と述べる。 

［12 月 6日付］例会の始めに「君が代」を合唱した。これか

ら毎月第 1例会に「君が代」を唄う事になった。 

これが、戦後も各 RCで継承されている。 

今日の会長告知は以上とします。 

◆幹事報告・小平直史君＝①本日の例会は、前年度決算・新

年度予算です。会計・監事の皆様よろしくお願い致します。

②姉妹クラブ秦野 RC の山口会長様・会長エレクト郭（かく)

様・井上幹事様・姉妹クラブ委員長秋山様・副委員長福森様

後ほど卓話を宜しくお願いします。③今後のイベントについ

てですが、10/5(木)豊田小学校にてプロジェクター・図書贈

呈式、10/15(日)はロータリー奉仕デーとして、諏訪湖清掃

(諏訪湖 RC と合同)がございます。10/22(日)諏訪 G ポリオデ

ー・チャリティーコンペが三井の森蓼科ゴルフクラブにて、

11/12(日)地区大会が松本キッセイ文化ホールにて開催されま

す。多くの皆様のご参加をお願いしたいと思います。④残念

なお知らせですが、SBC花岡会員、NTT丸山会員が転勤になり

ます。それぞれご挨拶頂きます。⑤本日、例会終了後、定例

の理事会を開催いたします。メンバーの皆様はお集まりくだ

さい。 

◆委員会報告●社会奉仕委員会・古屋了委員長＝10 月 5 日

（木）、豊田小学校にて、プロジェクター、図書の贈呈式を

行います。10 月 15 日（日）毎年行っておりますロータリー

奉仕デーとして、諏訪湖清掃を諏訪湖ロータリークラブと合

同で行います当日は、お弁当の配布と写真撮影がありますの

で、よろしくお願いします。 

◆退会挨拶 

●花岡秀則会員＝皆さんこんにちは。

クラブに入会させていただいたのが

2020 年の 6 月です。思い出といたし

ましては、65 周年事業に携わらせて

頂きました。こんな人間ですが、縁

本日 68.63％ 16名欠席 
前回訂正 76.47％ 12名欠席 



の下の力にでもなれていたらいいかな、と思いながらやらせ

ていただきました。心残りは、会員卓話を１回もやっていな

いことです。当時のプログラム委員会の方にもご指名を頂い

ていたのですが、諸々の事情があり、断ってしまったのが原

因で、たぶん卓話をせずに卒業する人はいなかったのではな

いかと思います。そんなことが歴史に残ればよいかな、と思

っております。この後は、本社の総務部に異動になります。

3年間本当にありがとうございました。 

●丸山博己会員＝10 月から松本営業

支店へ異動となりました。諏訪 RC へ

は 1 年 10 か月という大変短い期間で

したが、皆さまには大変お世話にな

りました。ありがとうございました。 

最初 1 年は、コロナ禍でありほとん

どがＺＯＯＭでのリモート開催で皆さんとお会いする機会が

少なかったのですが、2 年目から出席委員会を仰せつかり、

少し顔を覚えて頂き、やっと中電の小林さんと区別をして貰

えると思った時に異動となりました。本当に残念です。 

今後は、松本 RC へ加入予定ですので、ロータリアンとして

の繋がりもあります。引き続き宜しくお願いします。私の後

任ですが、諏訪クラブ待望の女性会員となりますので、宜し

くお願いしたいと思います。後任が女性であるというのが、

諏訪クラブでの私一番の貢献かなと思いまして、私は去りた

いと思います。皆さん２年間本当にありがとうございました。 

◆秦野ロータリークラブ様卓話 

    

●秦野ロータリークラブ秋山純夫姉

妹クラブ委員長＝秦野ロータリーク

ラブ姉妹クラブ委員長の秋山でござ

います。諏訪には大変久しぶりにお

伺いしたにも関わらず、温かいおも

てなしを頂き、皆様にこころより御

礼申し上げます。大雨だった花火大会、御柱等、諏訪クラブ

さんとは沢山の思い出がございます。コロナ禍もひと段落し

まして、ぜひ、以前のように親しくお付き合いを頂きたく、

5人でお伺いをいたしました。何卒よろしくお願いいたしま

す。 

●秦野ロータリークラブ山口宏会長

＝本日は年度初の挨拶ということで、

姉妹クラブで伝統ある諏訪ロータリ

ークラブ様に、井上幹事、郭会長エ

レクト、秋山姉妹クラブ委員長、福

森姉妹クラブ副委員長とともに、例

会にお伺いしました。本日はよろしくお願いいたします。今

年度の秦野ロータリークラブのテーマは、気軽に声をかけら

れる環境で、ひとりひとりが楽しいと思えるクラブ活動とし

ました。重点項目は、会員増強、委員会活性化、世代交代の

3 点です。次に秦野ロータリークラブからの報告事項ですが、

今年度の周年事業、記念事業はございません。来年 2月の

3000回例会は通常の例会で行います。1年間、よろしくお願

いいたします。 

●秦野ロータリークラブ郭根男会長

エレクト＝私は、生まれ育ちは韓国

で軍隊も経験しております。本日、

諏訪クラブの小口会長エレクトと名

刺交換をさせていただきました。次

年度会長として、小口会長エレクト

に仲良くして頂き、これまでと同様に楽しく、親しくお付き

合いを頂きたいと思います。今後ともよろしくお願いします。 

●秦野ロータリークラブ井上善博幹

事＝秦野ロータリークラブの井上と

申します。秦野クラブにおいても若

い会員が多く加入しておりまして、

諏訪ロータリークラブ様も新しい会

員様が加入されたと伺っております。

以前と同様、友情を深めてまいりたいと思います。今度とも

よろしくお願いいたします。 

●秦野ロータリークラブ福森登姉妹

クラブ副委員長＝本日は、温かいお

迎えを頂きありがとうございます。

私の母親は長野県上田の出身で、長

野には親しみを覚えます。諏訪市と

秦野市は、秦野市の人口 5 万人のと

き姉妹都市になり、その後、貴クラブと当クラブが姉妹クラ

ブとなったと思います。私の記憶では、姉妹クラブになって

42 年位になるかと思います。当時、長野には、すばらしいロ

ータリークラブがあって、そのクラブと交流できることが素

晴らしいことだと感じました。また、秦野市は、韓国の坡州

（パジュ）市とも姉妹都市になっており、坡州ロータリーク

ラブとも姉妹クラブになっております。坡州と秦野のロータ

リークラブで相互に往来し、親交を深めております。結びに、

山口会長よりご案内の通り、来年には 3000回例会が控えてお

ります。その際には、是非、諏訪からお越しいただいて、お

祝いをしていただきたいと思います。今後ともよろしくお願

いします。 

◆クラブ協議会 

●決算報告 

≪2022⁻23 年度 諏訪ロータリークラブ会計報告≫について、

理事（会計）の増田哲会員より詳細説明があり、有賀昭彦監

事より監査報告がなされ。前年度決算は拍手をもって承認さ

れました。 

  

◆今後の例会日程 

 

10/6(金) クラブフォーラム 米山月間 

10/15(日) ロータリー奉仕デー 諏訪湖 RC 合同諏訪湖清

掃 

10/20(金) アクト合同例会 

10/27(金) クラブフォーラム 図書寄贈報告 


